

一枚の写真

信樂 慧



これは、私が写真を初めてすぐに安楽寺の内陣を撮影した写真です。そこから10年ほど多くの失敗や気付きを積み重ねて、今ではより綺麗に写真を撮れるようになつたと自負しています。

『お寺参りを一生懸命して、理屈は理解しているが、実感を持てない源左という人がいました。源左さんは農業を営んでおり、牛を引っ張つて帰つてを繰り返していました。ある時、牛と一緒に家に帰つている時に「本来自分が背負わなければいけないものの牛に背負わせている。本当に自分が背負うべき罪を阿弥陀様が背負つていています。』ということに気づきました。

私は今仏教を学ばせてもらつていますが、最近仏教を勉強すればするほど祖父信樂峻磨が言つた「信心をいただく」ということが、実感として分からなくなつていてることを感じています。佛教の論理を少しずつ理解していく中で、自分を顧みる瞬間も増えました。ただ、顧みればみるほど、自分の浅ましさが見えてきます。そんな自分にも仮想からの働きかけがある。論理として理解はできますが、実感を持つて納得ができるませんでした。

そんな中、先日北海道の光心寺住職 桃井信之先生とお話させていただいていた際に、祖父信樂峻磨もよく話していた妙好人（因幡の源左さん）のお話を聞かせていただきました。

祖父信樂峻磨は「個別具体的な宗教体験は、他人から聞いたエキセントリック（突飛）に感じられるが、本人にとっては重要な宗教経験であり、劇的なよう見えるが、小さな気づきが積み重ねて本物になっていく、それこそが大切である。」と言つていたそうです。本当にそぞうだなと思いました。

佛教を勉強させてもらつていて、たしかに前より知識は増えて少し理解した気になつていても、本当のところは何にも分かつてないな。

本当に小さなことかもしませんが、日常生活でこういった小さな気付きを重ねていくことこそが、在家者の仏道を歩むということだと実感しました。



皆さんには練習や勉強をすればするほど物事が理解できなくなるということをござ経験されたことはないでしょうか？



大谷本廟にお参りしました



安楽寺のお仏壇があります。



参道には睡蓮が咲いていました。

編集後記
今号の1面のお話は、日々の過ごし方を考えさせられるお話をしました。勉強や練習をすればするほど理解できないくなる経験と聞くと難しく聞こえるかも知れませんが、有名な言葉で「無知の知」という言葉があります。この言葉は、「自分に知識がないことを自覚し、それに気づいたものは、それに気づかない者よりも賢い」と言った意味です。物事を全てわかっていると思っている人のほとんどは、物事の表面だけを見てわかつている気になっているだけなのです。努力をすればするほど、物事の深さを知り、自分が全てを理解していない、ということをわかるのです。このことを思い出したお話をでした。そして、いくつになっても「学ぶ姿勢を忘れないようにしなければならない」と考えさせられました。

この季節は熱中症が危険視されます。皆さんは水分をきちんと摂取していますか？

ただ、水を飲むことで、血流改善や便秘解消や脳梗塞の予防などメリットはたくさんあるのです。



1日、どれくらいお水を摂取しているですか？体重や年齢にもよりますが、実は1日約2リットルは摂取することを勧められています。

また、皆さんの水を飲むタイミングってどんな時ですか？？朝一とか、食事中とか、喉が乾いてどう水の摂取が遅くなってしまうのです。すごく危険なことなのが、からういう人が多いと思いますが、実はそこに落とし穴があるのです。

年齢とともに喉が乾いたことを感じにくくなり、高齢の方ほど水の摂取が遅くなってしまうのです！



そのため、今日からでも、喉が渴かないでも意識的に水分をとることにして、今年の夏は熱中症予防を掛けましょう！

